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T06
今日菏泽

探寻真相，我们从不放弃

曾经在菏泽城，有人的地方就有
人看车收费。市民无奈戏称：“这就是
咱菏泽的特色”。

菏泽商业区、汽车站和火车站等
人流量密集区域，无论你骑着自行车
还是电动车或摩托车，只要你往路边
一放，很快便有人拿着一串竹签跑到
你跟前，“自行车一块”、摩托车两
块”……你不给他，好，就没法在他的

“地盘”停放车辆。市民对这种无处不

在的停车收费现象深恶痛绝。
2011年5月21日，齐鲁晚报·今日

菏泽记者兵分五路对菏泽城区21处
停车点进行走访调查，结果半数违
规，市民呼吁，政府应尽快规范管理。

《频繁“被看车”，市民很无奈》和
《半数停车点 违规乱收费》报道见
报后，引起了市领导的关注。对此，菏
泽市委书记赵润田作出批示，要求对
停车点进行规范管理。“被看车”整治

意见出台，对于非法设立的予以取
缔，对于正规的实行明码标价。”5月
31日，菏泽市物价部门、公安部门及
财政部门联合行动，对市区停车收费
点进行摸底调查。

整治停车乱收费一年过去了，我
们接下来将对整治的效果进行回访、
关注。

短短一千多字，用清晰的逻辑
和完整的结构，展示了报纸的公众
立场和责任感，展现了舆论监督的
力量。

这篇报道的问世源于碧水工程
施工现场周围几位市民的几声抱
怨，当时记者和同城其他媒体一同

跟进报道南关沟工程的施工进度，
却在现场有了意外收获：采访中市
民和建设者均反映新修建的南关沟
中被人乱扔垃圾的现象十分严重，
如果此问题不解决，即使修建再多
的工程，碧水蓝天也是奢望。

循着线索、带着思考，记者马上

投入采访，沿着两条城市内河实地
走访，现实触目惊心，在河边远望风
景，十分秀丽，近看脚下，垃圾成片、
煞人风景。这其中既有个人素质原
因，也有环境卫生管理不到位的原
因。如果不能建立长效机制，再大的
工程也要“黯然失色”，起不到应有
的作用，反而遭到“重复建设、资源
浪费”的质疑，背离了建设的初衷

本来是例行公事的工程进度报
道，但把市民的关切放心上，就拨开
表象看到了更深处，才能做出更深
入人心的新闻。

菏泽街头，孩子上下学时间一
到，一些三轮摩托、电动车就要上路
了。这些车辆经过简单改装，车体按
上车棚，车棚后方安上两扇小门，便
摇身一变成了“校车”。

学生上下学时间恰恰是交通高
峰期。这些“校车”司机为节省时间，
往往置交通规则于不顾，时而在机动
车道飞奔，时而在非机动车道行驶，

左奔右突，看上去让人捏一把汗。
出了事咋办，谁来保证孩子的安

全？很多人都清楚这种“校车”存在重
大安全隐患，不少市民呼吁关注学生
的出行安全。然而，却没有哪个部门
站出来治理和规范。部门有很多理
由，学生家长没空接送孩子，政府没
钱购置校车…难道就视而不见？难道
就放任自流？

做总比不做强！我们试图改变。
本报记者调查走访了菏泽牡丹区第
八小学、东城杨庄小学等学校接送学
生车辆情况，了解了校方、家长和相
关部门的态度。2011年11月9日，《孩
子成了“笼中鸟”各方都称无奈何》报
道出炉，立即引起市民热议，菏泽市
政府相关领导迅速批示，要求相关部
门尽快拿出治理办法、措施并对菏泽
市区的“校车”现象进行了治理。

本报关注校车安全系列报道后不
久，甘肃正宁发生重大幼儿园校车事
故，全国范围内掀起治理校车行动，菏
泽也率先开展了治理校车专项行动。

菏泽三角花园转盘处有5条道路
汇集，周围是商贸中心，人流密集。而6

条公交线路擅自在此设立临时停车
场，使人车矛盾凸显、安全隐患增加。

本系列报道从公交车乱停现象
普遍、公交司机倾诉无奈、规划部门

拟将转盘改为红绿灯三方面写起，
通过采访交通、规划等部门，探讨了
缓解城市交通压力、节省人力指挥
和美化城市的途径。

自报道三角花园车辆乱停导致
交通拥堵起，深有同感的菏泽市民

就有说不完的话，他们纷纷拨打本
报热线为畅通道路献计献策。在本
报连续三篇报道后，菏泽规划部门
坦承，已将此处规划公交换乘中心，
准备在一条道路弱化为步行街后，
将转盘换为红绿灯。规划部门和交
通部门还决定，延伸公交站点，解决
拥堵难题。

如今随着交通部门下大力气将
汽车站重组分流，三角花园的压力
也得到很大程度上的改观。

2011年11月4日，本报报道了《菏
泽涵洞积水成“顽疾”》关于菏泽城
区涵洞积水问题，由于铁路线贯穿，
菏泽城区铁路涵洞较多，不少涵洞
由于年岁已久，排水管道早已被淤
泥堵塞，每到下雨天，涵洞积水问题
都让附近的市民或村民头疼，却一
直没有好的解决办法。本报介入报
道后，菏泽市政府督查室立即调度

相关部门，及时协调解决。
24日，一场大雨姗姗来迟，但由

于雨下的比较急，这场中雨还是让
很多市民措手不及。雨后城区涵洞
是否还有积水？25日上午，记者到市
民反应比较强烈的几个涵洞进行了
探访。

长江路铁路桥涵洞的积水问题
一直是市民比较关注的热点，尤其

是夏季，每到下雨天，都有不少市民
通过本报热线反映涵洞积水深无法
通行，而且排水不畅，积水很长时间
也没人管。25日上午，记者在该涵洞
看到，涵洞中路面干燥，不仅没有积
水，原本一侧坑坑洼洼的路面也重
新铺设了沥青，并且专门留了两个
大的排水井，虽然昨天下雨时间较
长，涵洞里却没有积水。

“终于不用再蹚水了。”负责这
一路段的一位环卫工人告诉记者，
以前每到雨季，涵洞里都是积水，很
多市民都会绕路而行，而现在，由于
重新铺设了排水管道，水下的很快，
也后也不用担心积水问题了。
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市民“被看车”

我们来说“不”

停车场违规收费系列报道

三角花园何时畅通
关注三角花园交通系列报道

不被表面现象蒙住眼
“碧水工程被垃圾蒙了脸”报道

下雨天终于不再蹚水了
菏泽涵洞积水成“顽疾”系列报道

孩子成了“笼中鸟”，安全谁来保障
菏泽“三轮校车”现象系列报道

记者

记记录录··见见证证

追问
不止

提问题是记者
的天职，追问是探
寻真相的途径。

没有信念，没
有 坚 持 ， 没 有 心
酸，就永远无法接
近真相，就无法承
担记者责任。《今
日菏泽》记者会一
直追问不止。
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